

## PROXIMAMENTE

Apertura en los Almacenes Santa Maria de los grandes talleres de sastrería paisano-militar, donde se confeccionarán con el mayor esmero, todas las creaciones del corte inglés más perfeccionado.

Inmenso surtido en pañería color y negro de las más acreditadas marcas del país y extranjero.

Desde 1.º de Octubre se admiten ya encargos

### Calles Arravaleta, 1 y Nueva, 45

### Impresiones políticas

Puedo comunicaros hoy una nota de chismografía política que acaso interese vuestra curiosidad. No debéis aceptarla, sin embargo, como artículo de fé; es fruto de una conversación que tuve con un personaje conservador de los que presumen de saberlo todo y gozan fama de acreditado buen sentido; pero ya sabéis que los buenos deseos y las ambiciones a menudo suelen perturbar a los hombres de más probada ecuanimidad.

Yo me limitaré a reproducir sin comentarios la esencia de las manifestaciones del personaje conservador.

«Ha fracasado en absoluto la negociación para llegar a una concordia entre romanonistas y prietistas. El fracaso estaba previsto desde que supimos de un modo exacto pormenores de la última reunión celebrada por los ex ministros conjurados. Hubo reparto de carteras, diputadísimo por cierto, y a los de Garcia Prieto incluso les supieron a poco los altos puestos de que se podría disponer, haciendo un copo total de la «Gaceta».

En estas condiciones no hay arreglo posible, ni fórmula de concordia de ninguna clase. Los de Garcia Prieto lo quieren todo; los de Romanones no tienen trazas de prescindir de nada. Son dos fuerzas encontradas que han de chocar sin remisión. Con la enemiga de los prietistas no puede gobernar Romanones, porque carecerá de los elementos parlamentarios indispensables; con la oposición despejada y furiosa del Conde no podría gobernar Garcia Prieto. Un gabinete de concentración liberal tampoco es posible, porque no hay medio de conciliar aspiraciones tan en pugna y porque Romanones lo ha dicho categóricamente al monarca mismo:

«Mi dignidad y la de la fuerza política que acudillo no pueden transigir sin protesta con que me suceden otros elementos que los conservadores.

No hay otra solución, pues a menos que se pretenda descajar de una manera peligrosa la normalidad constitucional, que la de un gobierno conservador presidido por el señor Maura.

La crisis ha de quedar planteada en los primeros días del mes de Noviembre como consecuencia de la derrota que sufrirá el gobierno en el Senado y de la situación poco airosa en que le dejarán las interacciones del Congreso acerca de la cuestión de Marruecos y de los procedimientos que ha seguido en la política interior. El propio Conde tiene la certidumbre de su propia caída, y si los ministeriales no se hallasen completamente ofuscados, habrían advertido que la mayor parte de los actos que su jefe viene realizando de algún tiempo a esta parte no son más que una preparación para caer de un modo relativamente airoso.

Participa de esta misma convicción el señor Maura, y este verano ha dedicado sus ocios a prepararse también para estar en condiciones de afrontar la responsabilidad abrumadora que dentro de poco pesará sobre sus hombros. A estos trabajos

responde el llamamiento del señor Canale, subsecretario de la Presidencia, que desde hace varios días se halla en Santander.

El señor Lacierva demuestra gran empeño en no formar parte del primer gabinete conservador que se constituya, pero a la insistencia del señor Maura prevalecerá sobre la voluntad del señor Lacierva, quien será Ministro de la Gobernación o en último término de Hacienda. Las gestiones del señor Maura van encaminadas a que Lacierva ocupe la cartera de Gobernación y acepte la de Hacienda el señor Sánchez Toca. En el futuro gabinete conservador no habrá, excepción hecha del señor Sánchez de Toca y del Conde de Torreana, personal distinto del que formaba parte del anterior gobierno que presidió el señor Maura. De modo que ya lo sabe V., el resumen de mis impresiones no puede ser más terminante: «Crisis a primeros de Noviembre, caída definitiva de Romanones y gobierno conservador con el señor Maura a la cabeza.»

Así habló el personaje político, y como adviértese al terminar su relato un tenue gesto de incredulidad por nuestra parte, repuso con gran viveza: «O eso que le acabo de decir, o el descajo de la normalidad constitucional... Yo quise hacerle incomodar un poco, y respetuosamente le preguntado:

«Pero ¿está V. seguro de que la normalidad constitucional existe?»

*Cirici Ventalló.*

### El Rey de Grecia en Paris

El desagradable efecto causado en Francia por el discurso que pronunció en Potsdam el rey de Grecia, parece que ha quedado, como era de esperar, completamente desvanecido.

Al visitar Paris el Monarca helénico, el presidente, Mr. Poincaré, le ha obsequiado con una comida oficial, y en dicho acto han pronunciado uno y otro los brindis que se esperaban con tanta ansiedad.

El discurso del presidente de la República francesa fué muy corto.

Empezó dando la bienvenida a su augusto huésped, recordando que Francia saludó el renacimiento de la madre de las civilizaciones; que siguió luego sus rápidos progresos y aceptó la misión de velar durante las dos guerras por la seguridad de los intereses griegos; que aplaudió los brillantes éxitos obtenidos por las tropas helénicas; que se ha asociado siempre a los duelos y a las alegrías de aquel país, y que sigue siendo siempre su amigo fiel y leal y hace fervientes votos por su engrandecimiento.

El rey Constantino XII contestó con estas palabras:

«Agradezco, Sr. presidente, vuestras frases de bienvenida y los elocuentes términos en que habeis recordado los sentimientos de amistad inalterable que vuestra noble nación ha profesado siempre a Grecia, y me siento a mi vez dichoso en expresar

al presidente de la República mi viva gratitud por el precioso apoyo que Francia no ha cesado de prestar a las reivindicaciones de Grecia desde que despertó para la independencia hasta las gloriosas luchas que acaba de sostener.

«En los buenos como en los adversos días de su historia, la nación griega ha contado siempre con las simpatías y el sostén de la gran nación francesa. Recientemente, durante las dos guerras, Francia ha aceptado generosamente la misión de velar por la seguridad de mis nacionales, y en el momento en que se han planteado graves cuestiones que entrañaban intereses vitales para Grecia, ha sido Francia, siempre dispuesta a sostener las causas de la justicia y la libertad, la que ha tomado la iniciativa de defender los derechos de mi pueblo.

«Gracias a la solicitud incesante de mi difunto padre, de quien habéis evocado la memoria en términos que me ha emocionado profundamente, Grecia, a pesar de tantas dificultades, ha avanzado en el camino del progreso y de la civilización. Consciente de sus fuerzas y de sus derechos, se ha preparado para la lucha, de la que ha salido más grande y más respetada, y en esta preparación suprema una vez más se ha beneficiado del concurso de Francia.

«El Gobierno francés ha tenido a bien concederle una misión compuesta de oficiales eminentes de todas las armas que, bajo la dirección del general Eydoux, han llevado a cabo su tarea con una competencia, un ardor para el trabajo y un entusiasmo a los que me es muy particularmente agradable rendir homenaje.

«Os ruego que creais, señor Presidente, en que aprecio en gran manera los sentimientos de activa simpatía de que Francia ha dado tantas muestras a Grecia, y que doy el más alto aprecio al mantenimiento y al desarrollo de los lazos de tradicional amistad que unen a los dos países. Levanto, pues, mi copa en honor del Presidente de la República y de madame Poincaré y bebo a la gloria y a la prosperidad de Francia.»

En una parte, por lo menos, de la

prensa francesa, el discurso del rey de Grecia no ha producido satisfacción completa, por el momento cuando menos; les ha parecido notar falta de calor y entusiasmo. Conviene la mayoría en elogiar los términos de relativa reserva en que se expresó Mr. Poincaré; pero no creen algunos que la contestación dada sea suficiente para desvanecer el mal efecto producido por el discurso de Potsdam, y no faltan los que opinan no hallarse del todo conforme las manifestaciones del monarca con los sentimientos de su pueblo.

«En lo sucesivo—dice «L'Aurore»—convendría estar muy atentos al desarrollo de la política del rey Constantino. «Ha dicho—escribe «Le Soleil»—todo lo que podía decir viniendo de Berlín». «La République Française» termina el artículo que trata de este asunto diciendo: «No se ve en el discurso ni la sutil ligereza, ni el ardiente entusiasmo del pueblo que gobierna.»

La prensa alemana comenta también el discurso en términos de los que resulta que tampoco ha agradado en aquel país.

Los periódicos griegos, en cambio, se muestran complacidos de la cordialidad de relaciones que existe entre su país y a Francia.

En general, como hemos dicho, domina en los periódicos extranjeros la creencia de que este asunto puede darse por completamente terminado sin perjuicio de que se siga comentando aún durante algunos días.

El futuro desarrollo de los acontecimientos es lo que ha de indicar cual sea la verdadera orientación que a consecuencia de los viajes del rey Constantino adopte para su política el gobierno helénico.

### Enfermedades de los niños D. Tato Especialista

CALLE DE GRACIA, 81  
Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6.  
Gratis a los pobres. 22-25

### Miscelánea extranjera

El almirante von Essen, jefe de la escuadra rusa que se encuentra en Brest, hablando del gran esfuerzo realizado por su país, ha declarado que los rusos han trabajado sin cesar para llegar a su objeto. Otro marino ruso, Kaerber, jefe de Estado Mayor, ha explicado que después de la guerra se hicieron en Rusia planes nuevos, a fin no solamente de reconstituir la flota, sino de evitar las faltas cometidas antes en las construcciones navales. Los nuevos buques estarán listos en la primavera próxima. A la división de cuatro dreadnoughts se unirán 30 torpederos y contratorpederos y en 1917 añadirán cuatro super-dreadnoughts.

M. Poincaré dió una comida en obsequio a Sasonoff, ministro de Estado ruso que se halla en Paris, a la cual asistieron entre otros, el presidente del Consejo, el ministro de Estado y el encargado de negocios de Rusia, Sebastopoulos Paleólogo.

Se ha solucionado en Londres el conflicto de la huelga de los empleados de ómnibus autos, habiendo llegado a un acuerdo obreros y patronos.

Noticia de Méjico que el coronel Cárdenas, sospechoso de ser el asesino del presidente Madero, ha sido asesinado cerca de Michoacán donde iba para encargarse del mando de las tropas federales. El coronel Cárdenas, dice que debe haber sido muerto por temor a que revelase las órdenes recibidas en la noche en que se asesinó a Madero, pues en aquel día mandaba los soldados que asaltaron a Madero desde el palacio a la cárcel.

El proceso de divorcio que se está viendo actualmente en Rio Janeiro entre el barón de Werther, oficial alemán y la baronesa hija del difunto barón de Riobranco, canciller

### CAPÍTULO XII

#### La Peste

Con harta razón había temido el tribunal de sanidad que las tropas tudescas llevasen la peste al Milanésado: notorio es que la peste entró en efecto, y no lo es menos que a mas de aquei territorio, invadió y despobló una gran parte de Italia. El suceso de nuestra historia nos conduce a referir los principales acontecimientos de aquella calamidad, al menos los ocurridos en el Estado, o por mejor decir, en la ciudad de Milán, pues de ésta casi exclusivamente tratan las egoistas memorias de aquel tiempo. Con esta relación, debemos decirlo, no nos proponemos únicamente mencionar hechos en que figuran nuestros personajes, sino también presentar el bosquejo de un cuadro de nuestra historia patria, mas famoso que bien conocido.

De las varias relaciones que poseemos sobre el particular, ninguna basta sola a darnos idea ordenada ni distinta; pero todas pueden ayudarnos a formarla. En cada cual de

ron por desgracia confirmados sus temores. Inés colocó su equipajillo en el rincón que ménos puerco halló en la casa, y se puso inmediatamente a barrer y a reojer y arreglar lo poco que en ella le habían dejado servible; llamó luego a un carpintero y a un albañil para que hiciesen las composturas más precisas; y mirando despues aquel repuesto de ropa blanca y aquellos escudos, nuevos dones del Inominado, decía para su saya:—«Pues señor, he caído de piés, como dijo el otro: gracias sean dadas a Dios y a la Virgen Santísima y a ese buen caballero: no hay más, he caído de piés.»

D. Abundio y Perpétua entran en su casa sin necesidad de llave; a cada paso que dan en el zaguanete, van percibiendo un hedor, que casi los tira de espaldas; tapadas las narices lleganse a la puerta de la cocina, penetran de puntillas, viéndose en dónde ponían los piés para no emporcárselos con aquel piélag de inmundicia, y echando una mirada alrededor. Nada estaba en su sér; pero en todos lados veíanse restos y fragmentos: plumas y huesos de las gallinas de Perpétua, girones de camisas y enaguas, hojas y forros de los libros de D. Abundio, tientos de ollas y platos, todo revuelto. En solo el hogar, se hallaban amontonadas señales de aquel universal destrezo, a manera que en solo un período escrito por un hombre de chipsa, se hallan implícitas muchas ideas: tizos y tizones apagados, que decían haber sido, ántes de quemarse, cuál un brazo de silla, cuál un pié de mesa, cuál una duela del tonelillo en que se guardaba aquel mosto tan saludable para el estómago de D. Abundio. Lo demás eran cenizas y carbones; y con éstos últimos se habían divertido los alojados en embadurnar las paredes, pintando, digámoslo así, toda una galería de mamarrachos con bonete y balandran, y estorsán. dose, por supuesto, por trazarlos en forma de caricatura tan ridícula como horrible; intento, que dicho se está si saldría a pedir de boca en manos de tales artistas.

—¡Ah gorrinos!—exclamó Perpétua.—¡Ah tuantes! ex-



COTIZACIONES

Table with columns for 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA' and 'BOLSA DE BARCELONA'. It lists various financial instruments and their current market prices.

dem Orensas primitivas... Franco Paris cheque... Libras cheque... Pago el cupón de la Deuda Interior y de la Amortizable al 4 por 100 vencimiento 1.º Octubre de 1913.

Derpétua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º octubre 1913. Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRET, BONNIN, FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA.

Venta y compra de oro y plata en retazos y rieleles. Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número. Idem de Oxidos, Borax líquido, diamantina, nitratos y cloruros.

Idem 900 idem... Idem 800 idem... Soldadura con hechuras... Plancha latón especial para soldadura... Crisoles ingleses clase superior el número a...

Alta novedad Moderne Style Elegantisimas tarjetas de señoras y señoritas Libreria de Sucesores de Parpal. Papel para máquinas de escribir LIBRERIA DE Sucesores de Parpal Nueva 10.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

Insecticida Vilá

Sirve para combatir toda clase de plagas del campo. Extirpación segura y rápida de toda clase de bichos que viven bajo la tierra, culebras (cadells), toda clase de roedores como el grillo talpa, etc., etc.

De Madrid

Congreso de derecho

Ayer reunióse la comisión receptora del XXVIII Congreso de Derecho Internacional, siendo aprobado el programa que ha de regir en dicho Congreso.

Marina y Liantey

Circula el rumor de que el ministro de la Guerra ha dado orden al general Marina para que se traslade a Madrid.

Sospechoso detenido

La brigada de investigación ha detenido a un sujeto sospechoso llamado Carlos Campillo, en el momento en que se disponía a salir para Cartagena, donde según denuncia de la patrona de la casa en donde hospedaba, iba a ventilar un asunto de importancia.

Los fabricantes catalanes informan

Toda la prensa de hoy publica la nota enviada por los fabricantes del llano y montaña de Cataluña. En ella consignan el acuerdo unánime de retirarse de informar ante el Instituto de Reformas Sociales, a consecuencia de la forma como informó ayer la representación obrera

Lo que dice Gimeno

Habiendo regresado a Madrid, ayer mañana estuvo en el palacio de la presidencia a visitar al conde de Romanones, el ministro de Marina señor Gimeno.

A la salida llamó a los periodistas y les rogó que rotundamente desmintieran la versión propagada de que el acorazado «España» había sufrido averías en su primer viaje.

Manifestó que era una pura invención por cuanto navega felizmente con rumbo a Cartagena, según un radiograma que se ha recibido, a cuyo puerto llegará mañana en donde se le regalará la magnífica bandera de combate que le ofrecen por suscripción nacional las damas españolas.

El ministro elogió la oficialidad y las excelentes condiciones del nuevo acorazado.

Agregó que regresa muy satisfecho de su viaje a Huelva en donde los pescadores agradecieron el interés demostrado por el Gobierno al solucionar el conflicto pendiente entre ellos y los pescadores portugueses.

Los lusitanos vitorearon al ministro y al Rey.

Notas de actualidad

Continua sin designarse la persona que ha de sustituir en su cargo al Inspector General de la enseñanza señor Altamira.

Ayer mañana no despacharon los ministros por tener que acudir a la estación en donde se encontraba el monarca esperando la llegada de su augusta madre que regresa de Santander.

Dice Romanones

En la estación fué interrogado el conde de Romanones por los periodistas, quien manifestó que carecía de nuevos detalles del combate librado entre las fuerzas del general Silvestre y el Raisuli.

Al llamárselo la atención sobre las declaraciones del señor García Pri-

to, dijo que la vida política no se había interrumpido por el viaje de Mr. Poincaré sino porque con dicho motivo toda la atención se reconcentra en dicho asunto, pero ya hablaremos pronto de política, pues cada obra tiene su hora y esta llegará.

También el conde insistió en negar los rumores de haber ocurrido casos de peste en Larache, ya que eso se trata de una enfermedad infecciosa, de la cual hubo 39 ataques, siendo enseguida dados de alta y que ni tan solo tuvieron fiebre.

Nombramientos de Hacienda

La «Gaceta» de hoy publica un decreto declarando excedente al segundo jefe de la Aduana de Cadix don Aureliano Díaz, nombrando para sustituirle a don Manuel Fernandez Gil.

Asimismo nombra vocal de la Junta de Valoraciones a don José Barrera.

Inundaciones en Cataluña

Noticias ultimamente recibidas de Cataluña dicen que el río Llobregat se desbordó, invadiendo las aguas el Hospital y el Manicomio, alcanzando las aguas una altura de siete metros. Los trenes se hallan detenidos, habiendo sido destruido el telegrafo en varios sitios.

En Reus quedó detenido el tren que conducía al Gobernador civil de Barcelona señor Francos Rodríguez que regresaba de Madrid, por cuyo motivo se le envió un automóvil para que continuara el viaje.

El temporal ha causado graves destrozos en las provincias de Gerona y Tarragona.

Personajes que llegan

Ha llegado procedente de Valencia el ilustre capitán general señor Azcárraga.

Asimismo ha llegado el Gobernador civil de la ciudad del Turia, al objeto de tratar con el señor Alba sobre las próximas elecciones municipales.

De provincias

Santiago

Montero Ríos en la Universidad. Ayer llegó a esta ciudad el ilustre hombre público señor Montero Ríos al objeto de asistir a la solemne apertura del curso académico que ha de tener lugar en la Universidad.

Desde Lourizán realizó el viaje en automóvil, habiéndole dispensado el pueblo un entusiasta recibimiento, acompañándole a su domicilio entre vítores y aplausos.

Esta noche será obsequiado con un banquete.

De Marruecos

Comunican de Tetuán que en el Santuario de Benkira, frente a la puerta de Ceuta, se ha encontrado un depósito de 500 cartuchos, siendo

detenido un moro que fué quien los enterró.

Se continúan las indagaciones para averiguar el origen del contrabando.

Estos días está lloviendo torrencialmente. De día en día aumenta la concurrencia de montañeses al zoco, lo cual contribuye al abaratamiento de las subsistencias.

Detalles de un combate

Comunican de Tanger que al anochecer de ayer llegó a Arcila una numerosa columna al mando del general Silvestre, conduciendo a treinta y cinco prisioneros cogidos en el último combate, todos los cuales son conocidos adeptos del Raisuli.

Los prisioneros han sido encerrados convenientemente.

Del Extranjero

Francia

Decorando un acorazado. De Telen telegrafian que multitud de obreros trabajan día y noche a bordo del acorazado «Diderot» al objeto de decorarlo convenientemente, pues a mas de tener que realizar en él Mr. Poincaré su viaje de Cartagena a Marsella en el primero de dichos vapores se dará a bordo un banquete en honor de don Alfonso XIII.

Declaraciones de Lopez Muñoz

«Le Petit Parisien» publica con el retrato del ministro de Estado señor López Muñoz, unas declaraciones que hizo este al corresponsal de dicho periódico en Madrid.

Dijo el ministro que por estrecha que sea la amistad entre Francia y España no se provocará ninguna susceptibilidad, ya que la intimidad de sus relaciones es una evolución natural.

Añadió, que los viajes a París del Rey de España y de Mr. Poincaré a Madrid demuestran que ambas naciones son conscientes y están convencidas del común papel civilizador que han de desempeñar y de las necesidades que les crea su situación en el mundo.

Turquia y Grecia

El retraso de las negociaciones. El retraso de las negociaciones con Bulgaria no inspira la menor inquietud.

En cambio las diferencias que existen con Grecia preocupan mucho. En concepto de Turquía las proposiciones griegas son inaceptables de todo punto.

Grecia pide la sujeción a su país de todos los indígenas habitantes en los territorios anexionados y la de aquellos que, siendo naturales de los mismos, se encuentren en el extranjero.

Turquia transige con que se conviertan en griegos los habitantes que no hayan salido del país desde hace tres años, pero no los restantes y es-

ta dispuesta a no ceder en este extremo.

Viena

Albaneses y serbios

Sigue agriándose el conflicto entre serbios y albaneses. Los albaneses se apoderaron ayer de importantes ciudades, armas y municiones.

Londres

Reyes que regresan

Durante su estancia en esta capital han sido muy agasajados los Reyes de Grecia, los cuales embarcarán hoy con dirección a su país.

Newyork

Roosevelt conferenciante

El sábado embarcará con rumbo a la América del Sur el ex presidente de los Estados Unidos Mr. Teodoro Roosevelt, quien dará varias conferencias, para las cuales cobrará una cantidad fabulosa.

México

Declaraciones del General Carranza

El General mejicano Carranza, jefe de la revolución constitucionalista, ha declarado, refiriéndose a las elecciones que el presidente Huerta ha prometido celebrar en Octubre, que cualquier ciudadano que sea elegido de los proclamados, será, después de la elección, considerado como traidor a la patria, y así cae en nuestras manos—ha dicho—se le juzgará conforme a la ley de 25 de enero de 1862. El mismo procedimiento se aplicará a todos aquellos que le hayan reconocido el carácter de elegido.

La ley a que Carranza hace alusión es la aplicada cuando fué ejecutado el emperador Maximiliano.

También ha dicho que la autoridad del presidente Huerta solo se extiende a una cuarta parte de México y que en el resto las posiciones de los constitucionales son tan fuertes, que las elecciones no se verificarán allí.

Y ha terminado diciendo: «Los jefes del partido constitucional me han prometido todos su apoyo bajo juramento y suscriben cuanto acabo de decir».

Otro cablegrama de México anuncia que el mismo general Carranza ha establecido un Gobierno provisional independiente en Hermosillo, y que actualmente se ocupa en la tarea de elegir los ministros.

VERGER.

Pérdida

Al cabo Castro de la Estación Torpedista se le extravió un billete de cien pesetas. La persona que lo encuentre y lo devuelva a dicho señor o a la imprenta de este diario será gratificada.

Boletín Diario

Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II. Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia. Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución.

Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Claustro del Carmen. Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alonso III.

Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente. Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Andén de Poniente.

Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle del Carmen. Giro Mutuo.—De 9 y media a 12 y media.—Puente del Castillo.

Zona de Reclutamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque. Biblioteca Pública.—De 9 a 2.—Plaza de San Francisco.

Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe. Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana.

Comunicaciones. Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando. Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II, 48. HORAS DE DESPACHO. Certificados y valores. Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 13 a 19 y los jueves y sábados de 15:30 a 16:30.

Giro postal. Todos los días de 9 a 12. Paquetes postales. Imposición: todos los días de 10 a 12. Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.

Lista. Todos los días de 10 a 13.

Doctor Toca Plaza

Ex-alumno de los Hospitales de París y Lyon. Especialista en partos y enfermedades de la mujer. ANUNCIVAY, N.º 16.—CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO 25

Pedro Mir Llambías

MÉDICO CIRUJANO. Especialista en Partos y Ginecología (enfermedades propias de la mujer), ex-alumno de los Hospitales de París. PRIETO Y CAULES, 13. Consulta de 12:30 a 2 y de 7:30 a 9.

# KOLHISTOL

Cura la Debilidad, Anemia, Neurastenia, Inapetencia, Escrófulas, Raquitismo y Debilidad

Un frasco alivia, dos curan.

Su venta cada día mayor acredita su bondad.

Frasco 4'00 pesetas.

Cura radical del Dolor de Cabeza

Se obtiene usando las

## Obleas rosadas G. Pons

No contienen, Antipirina, Fenacetina, Opio ni Morfina.

MIL PESETAS al que demuestre lo contrario

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta, Farmacia G. Pons, Dr. Orfila 12.



# Oxydonor

Patentes: 24 Junio 1890; 31 Mayo 1892; 2 Enero 1894; 27 Julio 1897; 3 Agosto 1897; 17 Agosto 1897

Prodigioso descubrimiento norte-americano de los señores Dr. H. Sanche & C. de New-York. Verdad ra revolucion en la ciencia de curar las dolencias por diaoxigenación.

El oxydonor obra por las leyes de la Naturaleza. Hace que el cuerpo absorba oxígeno de la atmósfera, pasando a la sangre y purificándola, por ser las impurezas de ésta el origen de muchas enfermedades.

El oxydonor ha hecho a miles de familias felices y cuenta innumerables curaciones en los Estados Unidos y otros países extranjeros.

Esta marca es genuina y única que ostenta las patentes fidedignas concedidas por aquella nación, las que van grabadas en cada aparato.

El Oxydonor es el más práctico y seguro por todos conceptos, siendo un solo disco suficiente de aplicación general.

Por su tamaño resulta ser cómodo y manual.

Innumerables son las cartas que se conservan, testimoniales de personas agradecidas al Oxydonor.

En Barcelona, no obstante el poco tiempo que se ha dado a conocer, ha logrado brillantes resultados, que pueden comprobarse cuando convenga. Cuidado con las imitaciones.

### Decisión en favor del doctor Sanche

El día 23 de Enero de 1897 en el Tribunal Supremo de Washington, D. C., el Juez Cox pronunció un fallo en favor del doctor Hércules Sanche confirmando su título y derecho de propiedad de su descubrimiento e invención. Este fallo fué confirmado y corroborado por el Tribunal de Apelaciones de Washington, D. C. el día 25 de Mayo de 1897. Otras decisiones contra los infractores han sido también dictadas en favor del doctor Sanche

Para toda clase de informes:

Amengual y C. S. en C.

Dormitorio San Francisco, 13, bajos, Barcelona

17-75

# ACADEMIA TÉCNICA

TELEGRAFIA SIN HILOS. Cursos teórico-prácticos preparatorios para radiotelegrafistas

PROFESORES } HERNANDEZ primer Teniente de Ingenieros  
FERNANDEZ radiotelegrafista militar

Sección preparatoria para carreras militares, Ingenieros Industriales, Caminos, Ayudantes de Obras Públicas.

Director Laclaustra, Capitan de Ingenieros

Cortes, 575, 2.º y 3.º - Barcelona

Se admiten internos.

## MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

### DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

### ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS (Stomalia)

que cura las

### ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del Norte y Sur de España, MADRID. Se vende por correo contra reembolso.

## CHOCOLATES

# JAIME BOIX

Esta casa ha venido a llenar un vacío en la fabricación de chocolate poniendo a la venta un RICO CHOCOLATE sólo de CACAO SOCONUSCO y elaborado con las más perfectas máquinas.

La superioridad indiscutible de este chocolate es debida a la supremacía del CACAO SOCONUSCO y a su irreprochable elaboración, pudiendo asegurar que la persona que una vez lo prueba, sólo a este chocolate dedicará su preferencia, pues en España únicamente esta acreditada marca ha acometido la fabricación de dicha excelsa clase.

Único depositario en ésta SALVADOR FLORIT (antes casa SIORÉ).

Calle Arravaleta, 26, LA VIÑA

20-25

## Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16.

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

## Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.,

### Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

## Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 septiembre directamente para Buenos-Aires, el magafico y rápido vapor francés

# SALTA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25, principal - Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.



# OSRAM

Filamento estirado

Irrompible

Superior a todas

PROBARLA ES ADOPTARLA

Depósito Lorenzo Conforto

PORTAL DE MAR 16.

45-45

## Pedid la rica Cerveza

# LA ROSA BLANCA

de los señores Roca Hermanos y C.ª de Palma

Representante en Menorca: Francisco Orfila

Calle de la Reina 64.-Mahón.

48

## Leche condensada

(Marca "Lechera")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica todas las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.-MAHON.